

## Les billets<sup>i</sup> 2021 de **digiVolution** / **digiVolution's 2021 Newsletters**

[05.03.2021 – semaine 9]

# D-5

Chers Lectrices et Lecteurs,

Voici la **dV-News 09-2021** et un titre éloquent, « **J-5** » car la venue officielle au monde de **digiVolution** c'est le 11 mars. Enfin!

Et voici aussi, en primeur pour vous, notre nouveau logo. Trois voiles pour – comme depuis le début – symboliser la navigation sur des mers agitées. Trois couleurs pour représenter le drapeau suisse et les trois espaces cybernétique - biologique - physique dont la convergence est au centre de notre démarche. Et il y a une nouvelle image de radar qui rappelle qu'avant d'être une « force » avec des effets concrets, **digiVolution** est un « observatoire ».

S'agissant des événements observés cette semaine vous trouverez à nouveau une passionnante collection d'articles qui soulèvent quelques questions essentielles.

**La Suisse assoupie** – Malgré ses vertus et ses indéniables succès, notre pays perd du terrain. Quelles conséquences à 5, 10 ou 20 ans?

**Politique de sécurité** – Nous sommes à la veille de la mise en consultation du prochain rapport du Conseil fédéral. Que devrions-nous y trouver qui permette de nous adapter aux conséquences sécuritaires des changements en cours ?

**Avenir du genre humain** – Avec une fertilité humaine qui dégringole, l'importance démesurée que nous donnons à la technologie et un environnement que nous continuons à dégrader, ... pourrions-nous même disparaître ?

Liebe Leserinnen und Leser,

Hier ist bereits die **dV-News 09-2021** und ein aussagekräftiger Titel, « **D-5** », denn am 11. März ist der offizielle Geburtstag von **digiVolution**. Endlich !

Und hier auch, als Vorgeschmack für Sie, unser neues Logo. Drei Segel sollen - wie von Anfang an – das Navigieren auf rauer See symbolisieren. Drei Farben, um die Schweizer Flagge und die drei kybernetisch-biologisch-physikalischen Räume darzustellen, deren Konvergenz im Mittelpunkt unseres Ansatzes steht. Und es gibt ein neues Radarbild, das uns daran erinnert, dass **digiVolution**, bevor es eine « **Kraft** » mit konkreten Auswirkungen ist, ein « **Observatorium** » ist.

Zu den in dieser Woche beobachteten Ereignissen finden Sie wieder eine spannende Sammlung von Artikeln, die einige wesentliche Fragen aufwerfen.

**Die schlafige Schweiz** – Trotz ihrer Tugenden und unbestreitbaren Erfolge verliert unser Land an Boden. Was werden die Konsequenzen in 5, 10 oder 20 Jahren sein ?

**Sicherheitspolitik** – Wir stehen am Vorabend der Vernehmlassung zum nächsten Bericht des Bundesrates. Was sollten wir darin finden, das uns erlaubt, uns auf die Sicherheitskonsequenzen der laufenden Veränderungen einzustellen ?

**Zukunft der Menschheit** – Mit der abnehmenden Geburtenrate, der übermässigen Bedeutung, die wir der Technologie beimessen, und



**Cybersécurité** – Le front anti-Huawei passe désormais aussi par la France ; l'affaire SolarWinds ne cesse de s'étendre ; la vulnérabilité des USA pourrait être bien plus grave qu'imaginée comme le montre la nouvelle cyberattaque de grande ampleur du groupe de hackers chinois « Hafnium » révélée hier. Si la Suisse était la cible de la Russie ou de la Chine avec une même intensité, y survivrait-elle ?

Ces questions illustrent la pertinence de l'ambition de digivolution : être une nouvelle force stratégique pour mieux maîtriser la convergence cyber-bio-phérique et la digitalisation.

Bonne lecture.

einer Umwelt, die wir immer weiter verschlechtern, ... könnten wir sogar verschwinden ?

**Cybersicherheit** – Die Anti-Huawei-Front geht jetzt auch durch Frankreich; die SolarWinds-Affäre zieht weiter Kreise; die Verwundbarkeit der USA könnte viel gravierender sein als gedacht, wie der gestern aufgedeckte neue schwere Cyberangriff der chinesischen Hackergruppe « Hafnium » zeigt. Würde die Schweiz überleben, wenn sie mit der gleichen Intensität zum Cyberziel von Russland oder China würde ?

Diese Fragen verdeutlichen die Relevanz der Ambition von digivolution: eine neue strategische Kraft zur besseren Bewältigung der cyber-bio-physischen Konvergenz und der Digitalisierung zu sein.

Wir freuen uns darauf, aktiv zu werden. Also viel Spass beim Lesen und bis bald.

---

<sup>1</sup> Depuis le 8 janvier 2021, *digivolution* publie pour ses abonnés (actuellement ~75 personnes et quelques 150 consultations hebdomadaires) un billet de réflexion (newsletter) qui accompagne une sélection d'articles « hand picked » pour illustrer la complexité des défis liés à la digitalisation. Ces articles sont disponibles à l'adresse <https://www.digivolution.swiss/news/>. Les personnes intéressées trouveront sur cette même page le lien pour s'y inscrire. /// Seit dem 8. Januar 2021 veröffentlicht *digivolution* regelmäßig einen Newsletter für seine Abonnenten (zurzeit ~75 Personen und etwa 150 wöchentliche Konsultationen), der von einer Auswahl «handverlesener» Artikel begleitet wird, die die Komplexität der mit der Digitalisierung verbundenen Herausforderungen veranschaulichen. Diese Artikel finden Sie unter <https://www.digivolution.swiss/news/>. Interessierte finden auf dieser Seite auch den Link zur Anmeldung